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10 番 遠  藤   受付番号第６号、議席番号10番、遠藤和秀です。 

第５次総合計画の実現に向けた町道の整備を早急にについて質問します。 

山北町第５次総合計画生活道路の整備の基本方針で、「安全で安心な通行

と土地の有効活用を促進するため、地域の特性に応じた生活道路として、町

道や農道、林道の整備を計画的に推進します」さらに町道の整備の中でも、

「土地の有効活用を促す計画的な道路整備を推進します」 

また、住宅地の整備の中でも「民間活力を活用した水上・尾先地区等の住

宅地域開発の促進」とある。現在「東山北1000計画」を推進する中、尾先地

区が東山北、水と緑あふれる「ゆとり住宅」として、開発予定地に位置づけ

がされている。民間活力を生かしていくためには、アクセス道路の整備が求

められると思う。そこで、次の２点について質問する。 

１、総合計画では「ぐみの木松原先線改良工事」、整備期間は2019年から

2022年の４年間になっている。しかし、現在のところ、整備が進んでいない

ように思う。計画予定の2022年度内に道路の完成はできるのか。それに関し

て、尾先地区の土地活用の推進と住宅開発がおくれると思うが、町長の考え

を伺いたい。 

２、2015年、平成27年３月、議会の一般質問の中で、山北高校から松田町

庶子につなげる道路について、「本年２月に県西土木事務所、山北町、松田

町と協議し、酒匂川左岸道路の名称で道路整備をすることを確認した。同町

では、平成27年から30年度までを計画期間として、道路整備に取り組む」と

答弁されている。ぐみの木松原先線とつながる山北高校から松田町庶子間の

酒匂川左岸道路の実現化には、松田町との協議が大切と思う。その後の進捗

状況は。 

以上です。 

議      長   答弁願います。町長。 

町      長   それでは、遠藤和秀議員から「第５次総合計画の実現に向けた町道の整備

を早急に」についての御質問をいただきました。 

初めに、１点目の御質問の「総合計画では『ぐみの木松原先線改良工事』

整備期間は、2019年から2022年の４年間になっている。しかし、現在のとこ

ろ、整備が進んでいないように思う。計画予定の2022年度内に道路は完成で
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きるのか。それに関連して、尾先地区の土地活用の推進と、住宅開発がおく

れると思うが、町長の考えを伺いたい」についてでありますが、御質問のぐ

みの木松原先線は、山北町と松田町を酒匂川沿いに結ぶ幹線道路として、山

北町第５次総合計画に位置づけており、道路ネットワークの整備により安全

で安心な通行が確保され、両町の連携が促進されることにより土地の有効活

用につながる重要な道路であります。 

昭和63年に県道721号（東山北停車場線）から県立山北高等学校までの全長

1,099ｍを町道として認定し、平成７年に一部区間（465ｍ）を供用開始して

おりますが、整備区域が河川区域となることから、河川法の手続が必要であ

り、平成28年10月から河川協議を進めてきました。これまで、この協議に相

当な時間を要し、先月にようやく河川法の許可がおり、工事に着手できるよ

うになりました。 

今後の予定としては、令和２年度中に県立山北高等学校側を完成させると

ともに、尾先地区側の河川協議を早急に進めて、2022年度内の完成を目指し、

事業推進に取り組んでまいります。 

また、尾先地区につきましては、現在、ぐみの木松原先線の改良工事がお

くれていることから、水上地区を優先的に整備しているところであります。 

次に、２点目の御質問の「ぐみの木松原先線とつながる山北高校から松田

町庶子間の『酒匂川左岸道路』の実現化には、松田町との協議が大切と思う。

その後の進捗状況は」についてでありますが、これまでの状況を御説明申し

上げますと、平成27年度に測量調査を実施し、平成28年度からは河川協議を

含め一部整備工事を進めてまいりました。 

今後は、第５次総合計画後期基本計画に基づき、本年度から令和４年度を

計画期間とし、計画的に整備工事を進めてまいります。 

また松田町の状況ですが、松田町でも本町と同様に国の交付金を活用し、

整備を進めておりますが、交付金の内示率の低さから、思うように事業が進

んでいない状況です。本年度については詳細設計を実施しており、今後は河

川協議及び整備工事を進める予定であると聞いております。 

酒匂川左岸道路は、近隣市町へのアクセスルートの必要性など、本町だけ

でなく、松田町においても早期開通を目指しているため、今後も引き続き、
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両町で連携を図り、整備を推進してまいります。 

議      長   遠藤和秀議員。 

10 番 遠  藤   ただいまの答弁で山北高校側、河川側は河川法の許可がおり、整備が令和

２年度までにできることは理解しました。 

地元の方から聞きましたが、松原先の松を切らないように、町に要望を提

出したと聞きました。ぐみの木公園から山北高校前のぐみの木松原先線改良

工事は、整備計画位置に予定どおりの町道ができるのか、変更があるのか伺

いたい。 

議      長   都市整備課長。 

都 市 整 備 課 長   尺里川を横断しています、県西土木で架けた橋からぐみの木公園側の上流

部分につきましては、当初、堤防天端を利用する方向で、県とも協議を進め

ておったんですけども、遠藤議員さん御承知のように、前耕地地区は、宅地

の盤が堤防よりも全然低いような状況でございますので、はなから堤防天端

を利用するのではなくて、道路自体を下げて堤防の裏を使ったらどうかとい

うことで、今再度検討しているところでございます。 

議      長   遠藤和秀議員。 

10 番 遠  藤   じゃあ今、また計画を変更しているということで解釈してよろしいでしょ

うか。 

議      長   都市整備課長。 

都 市 整 備 課 長   はい。今見直しをしている最中でございます。 

議      長   遠藤和秀議員。 

10 番 遠  藤   次、ぐみの木松原先線改良工事と尾先地区内のアクセス道路、これは同時

に計画進行をしたほうが望ましいのではないかと思うんですが、どうでしょ

うか。 

議      長   都市整備課長。 

都 市 整 備 課 長   済みません、アクセス道路というのは、前耕地地区からぐみの木松原先線

へということで、要するに畑の中といいますか、それを突っ切る道というこ

とでよろしいんでしょうか。 

議      長   遠藤和秀議員。 

10 番 遠  藤   はい、そのとおりです。 
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議      長   都市整備課長。 

都 市 整 備 課 長   アクセス道路も確かに大事なんですけども、まずは松田町とも連携して酒

匂川の左岸道路をまず最初に優先してやっていこうということで、方針出て

おりますので、まずは、そこを優先にして進めていきたいと思っております。 

議      長   遠藤和秀議員。 

10 番 遠  藤   承知しました。 

２点目の酒匂川左岸道路は、情報によると、県西土木事務所では許可する

ことは可能と聞いている。松田町でも、山北町でも同様に国の交付金の内示

率が今非常に低いと。そのためにおくれていると答弁でありました。これか

ら、また国と早急に調整をとっていただきたいと思います。この酒匂川左岸

道路は山北町側より松田町側のほうの区間が長いと聞いています。山北町と

松田町と同様に整備が進むのか、松田町とどこまで話し合いができているの

か、再度お伺いします。 

議      長   都市整備課長。 

都 市 整 備 課 長   松田町さんとは、平成27年のときに一緒に事業を進めていこうということ

で、そのときに県西土木も交えまして、話は進めておりますけども、今現在、

ようやく、うちのほうも先月、河川協議、県の協議がおりまして、工事を進

めておるわけでございますけれども、松田町さんにつきましては、ことし詳

細設計をかけているところで、うちのほうは許可がおりましたので、その構

造計というんですか、断面の図面を松田町さんのほうにも、河川協議絡みま

すので、そちらのほうは情報のほうを提供させていただいて、今後、松田町

さんも粛々と進めていただくものと思っております。 

議      長   遠藤和秀議員。 

10 番 遠  藤   ぜひ、よろしくお願いします。 

次に、現在、原耕地地区には日常生活に密着した大型店舗ができています。

山北高校から松田町庶子につながれば、松田町からの買い物客もふえ、町の

活性化にもつながり、期待できます。また、国道246号線が災害時に通行どめ、

渋滞時に迂回道路として利用できます。町も早期開通を目指すと答弁で言わ

れました。私も急ぐべきだと思う。 

最後に、現在、尾先地区、地権者のアンケート調査、それをちょっとお聞
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きしたところ、調査結果で、８割の方が、全員が条件によっては町に協力す

ると回答があり、２割の方は回答がなく協力するか、非協力かは不明と聞い

ています。ぐみの木松原先線とアクセス道路ができないと、住宅開発の話が

進まないと思います。民間活力を生かしていくためにも、早急に安全・安心

かつ地域に応じた使いやすい町道整備計画を町長に考えていただき、以上で

私の質問を終わりにします。 

議      長   町長。 

町      長   おっしゃるように、非常に、今山北町の特に東山北地区については、店舗

も来ていただいている。あるいはまた、工場のほうも移転が決まっていると

ころもある。さまざまなところで、非常に、今山北町としても、定住人口を

ふやそうとか、あるいは買い物に来ていただこうというようなことで、強力

に押し進めておりますので、その中に、やはり松原先線というのは、非常に

大事なルートでございます。 

きのうも松田の町長と、そこの酒匂川道路については、とにかく粛々と進

めていくと。時間は若干国のほうの交付金の問題もありますので、時間はか

かるというふうには思いますけども、しかし、お互いにとりまして、一番今

必要な道路というような認識でおりますので、ぜひ皆さんの御期待に応えら

れるように進めていきたいというふうに思っております。 


